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Protokoll der Jahreshauptversammlung des 

Tennisvereins Großkrotzenburg 
vom 15.03.2019, 19.30 Uhr 

im Vereinsheim 
 

Tagesordnung 
 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
2. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 16.03.2018  
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Bericht des Vorstandes und der Ausschüsse 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Verabschiedung des Investitions- und Finanzplans 2019 
9. Anträge 

a) Antrag des Vorstandes auf Beitragsanpassung ab 01.01.2020 
10. Verschiedenes 

 
 
TOP 1 Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Alfred Schaack 

 Er schlägt Ellen Grün als Protokollführerin vor. Da es keine weiteren Vorschläge gibt, bittet 
er um Abstimmung. Ellen Grün wird einstimmig von der Versammlung als Schriftführerin 
gewählt. 

 
TOP 2 Alfred Schaack eröffnet die Versammlung, zu der entsprechend unserer Satzung 

eingeladen wurde, und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
An der Versammlung nehmen 25 Mitglieder teil. 

 
TOP 3 Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 16.03.2018 wurde einstimmig genehmigt. 

Dieses Protokoll wurde auf unserer Homepage veröffentlicht und kann dort eingesehen 
werden. 

 
TOP 4 Die Tagesordnung wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 Zu Punkt 9 der Tagesordnung ist ein weiterer Antrag eingegangen. 
 Dieser lautet: „Abschaffung der Verzehrbons“. 
 
TOP 5 Bericht des Vorstandes und der Ausschüsse 
 

5.1 Bericht des 1. Vorsitzenden Alfred Schaack 
 

Jahresrückblick 2018  
- 2018 war geprägt durch verschiedene Veranstaltungen, das Generationenturnier, die 

Championsrallye und den Kidscup. Er dankt allen, die rege daran teilgenommen haben. 
Ebenso dankt er seinen Vorstandskolleginnen und –kollegen für die sehr gute 
Zusammenarbeit. Die Vorstandssitzungen sind sehr harmonisch abgelaufen. 

- Der Mitgliederstand beläuft sich zum 01.01.2019 auf 172 Personen, davon sind 57 
Jugendliche.  
Zum Vergleich: 01.01.2018 – 177 davon 53 Jugendliche;  
01.01.2017 – 188 davon 56 Jugendliche; 01.01.2016 – 174 davon 50 Jugendliche 

- Der Vorstand hat insgesamt 7 Sitzungen abgehalten und an der Sitzung der 
Vereinsvorstände in Großkrotzenburg teilgenommen. Der Vergnügungsausschuss war 
bei 3 Sitzungen zur Vorbereitung des Adventsmarktes vertreten. 
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- Die Medenrunde und der normale Spielbetrieb konnten auf hervorragend präparierten 
Plätzen stattfinden. Hierfür dankt er besonders Peter Grün.  
Am 04. Juni 2018 wurde der ehemalige Platz 4 in „Peter-Grün-Platz“ umbenannt. 
Ebenso dankt er dem Vereinstrainer Frank Smith sowie den Mitgliedern Silke Möser, 
Wolfgang Unterstein, Vincent Bietke, Franc Vindis und Malou Unterstein, die uns beim 
Training unterstützt haben.  
Ein besonderes Lob ging an den Vergnügungsausschuss, der sehr motiviert und 
tatkräftig die Freitagabende und die Veranstaltungen vorbereitet hat.  
Die Veranstaltungen wurden in 2018, dank des schönen Wetters, von den Mitgliedern 
hervorragend angenommen. 
Danke sagt er auch allen Mitgliedern, die bei Sondereinsätzen fleißig mitgeholfen 
haben. 

- Er dankt unseren Spendern, die unsere Vereinsarbeit unterstützen. In Kürze werden 
diese wieder auf der Spenderwand und auf unserer Homepage einzusehen sein.  

- Die Hütte für den Adventsmarkt wurde dankenswerter Weise von Franc Vindis 
hergerichtet und von Heike Scholz und Astrid Eggert wunderbar geschmückt. 

- Alle Jubilare (70, 75, 80, Goldene Hochzeit) wurden zum Raclette-Abend eingeladen, 
was gerne angenommen wurde. 

- Die unseren Verein betreffenden Themen der neuen Datenschutzverordnung wurden 
von Heike Scholz und Frank Ehrenhart entsprechend vorbereitet und verarbeitet. 

- Timo Kihn wurde vom Vorstand zum Datenschutzbeauftragten bestellt. 
 
Bei seinem Ausblick auf 2019 verweist er auf die weiteren Berichte der Vorstandsmitglieder 
und die von Simone Unterstein ausgelegte Liste mit den Veranstaltungsterminen. 
 
Alfred Schaack lädt alle ein an den verschiedenen Aktionen teilzunehmen. Er weist darauf 
hin, dass Vorstand und Vergnügungsausschuss lediglich vorbereitend tätig sein können, 
den lebendigen Verein aber die Mitglieder ausmachen. 
 

 
 5.2 Bericht des Sportwartes Wolfgang Unterstein 
   

Die Medenrunde 2018 wurde erfolgreich durchgeführt. Es gab weder Ausfälle noch 
spektakuläre Ergebnisse.  
Da 2018 durch schönes Wetter mit hohen Temperaturen geprägt war, gab es viele heiße 
Spieltage und wenig Spielbetrieb auf den Plätzen. 
Er sieht die Championsrallye als Erfolg an. Es haben insgesamt 102 Spiele stattgefunden. 
Champion 2018 wurde Franc Vindis. Dass der Finaltag auf den Saisonabschluss gelegt 
wurde, war ein Erfolg. Dies zeigte sich an der Teilnehmerzahl und den Kasseneinnahmen. 
Zwar war die Durchführung etwas holprig, aber er hofft darauf, dass es in 2019 besser läuft 
und wird die Championsrallye genauso wieder anbieten. 
 
Die Meldung der Mannschaften für die Medenrunde entspricht der des Vorausjahres, 
jedoch kann keine Damenmannschaft mehr gemeldet werden, da es zu personellen 
Engpässen kommen kann  
Er bittet auch die Senioren, sich nach Spielern bei Vereinen in der Umgebung 
umzuschauen, um die Mannschaftsstärke aufzustocken. 
Die Medenrunde beginnt in diesem Jahr Anfang Mai und endet im August. 
 
Er bittet alle an den angebotenen sportlichen und gesellschaftlichen Veranstaltungen 
teilzunehmen. 
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5.3 Bericht der Jugendwartin Katja Kusche 

 
Am Sommertraining 2018 haben 29 Kinder in 10 Trainingsgruppen und am Wintertraining 
2018/19  34 Kinder in 7 Gruppen teilgenommen. 
Für das Sommertraining 2019 sind bei 34 Kindern 12 Gruppen geplant.  
Sie teilt mit, dass im vergangenen Jahr wieder der Generationencup und der Bambinicup 
stattgefunden haben. Es wurde ein Schnuppertag für die Kommunionkinder durchgeführt. 
Davon sind einige Kinder zum Training dazu gekommen. 
An der Medenrunde 2018 haben 3 Mannschaften (U10, U12, U14) teilgenommen. 
Im September wurden der Kidscup und die Jugendvereinsmeisterschaften ausgetragen. 
Vereinsmeister wurden: U10: Joel Anderson, U12: Farell Bauer, U14 John Kiewel 
Sie bedankt sich bei Karine und Jean-Louis Philippe für deren hervorragenden Dienst und 
die leckeren Crepes. 
 
Vincent Bietke und Malou Unterstein können wegen des Studiums kein Jugendtraining 
mehr erteilen. In 2019 wird daher der neue Trainer Dennis Wolburg unseren bisherigen 
Trainer Frank Smith und die Trainer vom Verein Franc Vindis, Wolfgang Unterstein und 
Silke Möser unterstützen. 
 
Mit viel Freude hat sich unsere Jugend am Kerbumzug beteiligt. 
Zum Saisonabschluss wurde mit 29 Jugendlichen ein Spiel der Frankfurt Skyliners besucht. 
Dies wurde aus der Jugendkasse finanziert. 
 
Wolfgang Unterstein dankt dem Ehepaar Katja und Robert Kusche für deren hervorragende 
Arbeit als Jugendwarte. Weil bei uns so gute Jugendarbeit geleistet wird, sind 2 Meden-
spieler (U12 + U14) aus anderen Vereinen zu uns gewechselt. 
 
Ausblick auf 2019 
Es werden 3 Mannschaften an der Medenrunde teilnehmen: 
U10 gemischt, U12 Jungen und U14 gemischt 
 
 
5.4 Bericht des Bauwartes Franc Vindis 

 
Franc berichtet, dass er bei den laufenden Arbeiten z. T. von Detlef Seidel unterstützt 
wurde. Ihm sei aber immer jede Hilfe willkommen.  
Die Hebeanlage musste repariert und die Adventshütte hergerichtet werden. Ansonsten 
waren erfreulicherweise keine größeren Reparaturen angefallen.  
Leider wurde durch Vandalismus einiges auf der Anlage zerstört und viel Unordnung durch 
immer wieder umher geworfenen Abfall (Flaschen, Essensbehälter u.a.) verursacht. 
 

 
5.5 Bericht des Kassenwartes 

 
Er erläutert die Einnahmen-Ausgaben-Rechnung 2018, die den Anwesenden auf einer 
Leinwand präsentiert wurde und als Anlage beigefügt ist. 
Sämtliche gezeigten Aufstellungen: Einnahmen-Ausgaben-Rechnung, Soll-Ist-Vergleich, 
Überschussrechnung und Vermögensaufstellung zum 31.12.2018 waren übersichtlich und 
verständlich.  
 
Es konnte ein positives Jahresergebnis erzielt werden. Die Einnahmen aus dem 
Wirtschaftsbetrieb waren höher als im Vorjahr. Dies ist sicherlich dem herrlichen Wetter zu 
verdanken. Dadurch waren die Freitage und die Veranstaltungen gut besucht. 
Er appelliert an die Mitglieder, auch in 2019 rege an allen und Veranstaltungen 
teilzunehmen und auch an den Freitagen das Gesellige im Vereinsheim zu pflegen. 
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Sein Dank ging an den Vergnügungsausschuss, der sehr engagiert arbeitet.  
Der Vorstand und die Ausschüsse verfolgen ein konsequentes Sparprogramm. 

 
Der Kassenwart betonte wieder, dass das Ergebnis des wirtschaftlichen Geschäfts-
betriebes positiv sein muss, um die Gemeinnützigkeit des Vereins zu erhalten.  
 
Die Bezuschussung durch die Gemeinde für die Großkrotzenburger jugendlichen Mitglieder 
von 3 – 17 Jahren ist bereits eingetroffen. Diese Förderung muss jährlich bis zum 31.03. 
beantragt werden. 
Er dankt unserem 1. Vorsitzenden Alfred Schaack für seinen unermüdlichen Einsatz und 
das dadurch erzielte Spendenaufkommen. 
 
Wegen der Grundsteuererhöhung wurde bei der Gemeinde Einspruch eingelegt. Dieser 
wurde aber aus rechtlichen Gründen wieder zurück genommen, da uns ansonsten Kosten 
entstanden wären. 
 

 
5.6 Bericht der Vergnügungsausschuss-Vorsitzenden Simone Unterstein 

 
Simone bedankte sich bei ihren Ausschussmitgliedern für die tatkräftige Unterstützung und 
gab bekannt, dass der Vergnügungsausschuss sich nur noch aus Helena Prause,  
Frank Raab, Ariane Töpfer und ihr zusammensetzt. 
 
Wegen des schönen Wetters und weil keine Anmeldungen mehr zu den Veranstaltungen 
verlangt wurden, waren die Veranstaltungen gut besucht. 
Auch in 2019 wird nur um Anmeldung für den Racletteabend gebeten. 
 
Simone gab bekannt, dass diejenigen, die sich freitags zum Dienst eintragen, auch für das 
Essen sorgen sollen. Sie werden dabei vom Vergnügungsausschuss unterstützt. 
Der Vergnügungsausschuss erhofft sich dadurch wieder viele Gäste an den Freitagen. 
 
Simone hat den Dienstplan erstellt. Er wird den Mitgliedern umgehend zur Eintragung ihres 
Dienstes bekannt gegeben. Bis zum 20.04.2019 sollen sich alle eingetragen haben. 

 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
  

Die Kassenprüfer Hartmut Claus und Fritz Hartwig konnten leider nicht an der 
Jahreshauptversammlung teilnehmen.  
Ellen Grün verliest den von Hartmut Claus erstellten und unterschriebenen Bericht:  
 
„Prüfung: Anhand der Buchhaltungsunterlagen und Belege wurden die Einnahmen und 
Ausgaben des Vereins für das Jahr 2018 geprüft. Der Kassenwart Frank Ehrenhart hat alle 
erforderlichen Unterlagen bereitwillig zur Verfügung gestellt und alle auftauchenden Fragen 
beantwortet. Die Kassen- und Buchführung des Vereins ist aussagefähig und in Ordnung.  
 
Wirtschaftliche Situation: Zur Darstellung der wirtschaftlichen Situation wird auf den 
zutreffenden Bericht des Kassenwartes Frank Ehrenhart vom 04.03.2019 verwiesen“. 

 
 

 TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 

Ewald Simon stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
 Der Vorstand wird von der Versammlung einstimmig entlastet. 
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TOP 8 Verabschiedung des Investitions- und Finanzplanes 2018 

 
Der Kassenwart verweist auf seinen Bericht unter Punkt 5.5 und betont nochmals, dass es 
sein Bestreben ist, dass bei den Investitionen und Finanzen im Jahr 2019 die „schwarze 
Null“ erreicht wird. 

 
Anschließend stellt Alfred Schaack den Antrag über den vorgelegten Investitions- und 
Finanzplan 2019 abzustimmen. 
Der vorgelegte Investitions- und Finanzplan 2019 wird von der Versammlung 
einstimmig verabschiedet. 

 
 

TOP 9  Anträge 
a) Antrag des Vorstandes auf Beitragserhöhung ab 01.01.2020, da der Beitrag seit 1996 

nicht angepasst wurde und die Kosten seitdem enorm gestiegen sind. 
 
Es kam eine rege Diskussion auf, in der die von den Mitgliedern zu leistenden 
Arbeitsstunden, keine Halle, kein Restaurant und dadurch ein eventueller 
Mitgliederschwund auf der einen Seite und die Vorteile unseres Vereins auf der 
anderen Seite eine wichtige Rolle spielten. 
Es wurde vorgeschlagen das Wort „Beitragserhöhung“ zu ersetzen durch „Beitrags-
anpassung“. 
Auf Nachfrage teilte Frank Ehrenhart mit, dass die geplante Anpassung beim 
derzeitigen Mitgliederstand Mehreinnahmen von ca. 1.000 € bedeuten würde. 
 
Der 1. Vorsitzende stellte daher folgenden Antrag: 
„Beitragsanpassung (Jahresbeitrag) ab 01.01.2020 wie folgt: 
Einzelmitglied 175 € (gilt für einzelne Erwachsene über 18 Jahre, sofern nicht noch  
der Jugendbeitrag wegen Ausbildung etc. zutrifft) 
Familienmitgliedschaft 260 € (gilt für Ehepaare/Partnerschaften mit bzw. ohne 
minderjährige Kinder) 
Jugendbeitrag 50 € wird nicht erhöht (gilt für Jugendliche unter 18 Jahre und 
darüber hinaus für Schüler, Studenten und in Ausbildung) 
Passive Mitgliedschaft 50 € wird nicht erhöht; 
die Arbeitsstunden bleiben erhalten.“ 
Dieser Antrag wurde mit 21 Ja-Stimmen bei 4 Gegen-Stimmen angenommen. 
 

b) Antrag des Mitgliedes Astrid Eggert: „Abschaffung des Verzehrgutscheines“ 
 
Auch über diesen Antrag wurde rege diskutiert. 
Für die Abschaffung spricht, dass  
- der Verkauf sehr problematisch war, da Gutscheine gekauft, aber nicht in die Liste 
  eingetragen wurden und umgekehrt (wahrscheinlich aufgrund des ständig  
  wechselnden Wirtschaftsdienstes), 
- es schwer nachzuweisen ist, dass dadurch der Umsatz gestiegen ist,  
- an zu wenigen Tagen Wirtschaftsdienst ist und daher zu wenig angeboten wird. 
Für die Beibehaltung spricht, dass 
- die Meinung vertreten wird, dass dadurch mehr Mitglieder an Freitagen und 
  bei den Veranstaltungen anwesend waren und dadurch mehr Einnahmen zu 
  verzeichnen waren, 
- nicht bereits nach 1 Jahr wieder aufgegeben werden sollte. 
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Alfred Schaack stellte den Antrag „Abschaffung des Verzehrgutscheines“ zur 
Abstimmung. 
 
Die Abstimmung brachte folgendes Ergebnis: 
9 Stimmen dafür, 9 Stimmen dagegen, 7 Enthaltungen 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt und der Verzehrgutschein wird beibehalten. 

 
 Es sind keine weiteren Anträge eingegangen. 

 
 
TOP 10 Verschiedenes 
 

- Simone Unterstein gibt noch einmal alle in 2019 geplanten Veranstaltungen bekannt.  
Sa  27.04.2019  ab 14 Uhr Saisoneröffnung mit Spaßturnier  
      mit Kaffee und Kuchen   
    ab 18 Uhr Leckeres vom Grill mit Salatbuffet 
Mi  01.05.2019 ab 10 Uhr Generationenturnier    
    ab 12 Uhr Würstchen vom Grill     
Frei 21.06.2019 ab 18 Uhr Sommerfest      
Sa  06.07.2019 ab 13 Uhr Volleyballturnier mit Kaffee und Kuchen 
      und gegrillten Würstchen 
Sa  14.09.2019 ab 16 Uhr Halbfinale Championsralley mit Kaffee und Ku. 
Sa  21.09.2019 ab 14 Uhr Finale Championsralley mit Kaffee und Kuchen 
    ab 18 Uhr Saisonabschluss 
So  22.09.2019 ab 14 Uhr Kidscup 
Frei 01.11.2019 ab 18 Uhr Racletteabend 
 

- Peter Grün gibt bekannt, dass die Frühjahrsrenovierung der Plätze am 20. und  
21. März 2019 durchgeführt wird. 
 

- Alfred Schaack bietet Flaschenöffner mit Vereinslogo zum Kauf an. 
 
 
 

Der 1. Vorsitzende Alfred bedankt sich nochmals bei allen Anwesenden für ihr Erscheinen, lädt alle 
zur Saisoneröffnung am 27.04.2019 ein und schließt die harmonische Versammlung. 
 
Ende der Versammlung: 21.20 Uhr 
 
 
 
 
.......................................................   ................................................................ 
Unterschrift      Unterschrift 
1. Vorsitzender Alfred Schaack   Schriftführerin  Ellen Grün 
 
 
Anlagen zum Protokoll 
Einnahmen-Ausgaben-Rechnung 2018 
Überschussrechnung 2018 
Vermögensaufstellung per 31.12.2018 
Einladung zur Jahreshauptversammlung 
Teilnehmerliste zur Versammlung vom 15.03.2019 
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